

# 2021-22 年度 岡田会長テーマ ~新しい友を作ろう~ 第 3050 回例会 令和 3 年 11 月 30 日(火) 天気:晴 No.12

2021-22 年度 RI テーマ

#### 会長 / 岡田光祥 幹事 / 大内基浩

クラブ会報委員 平岩博行 / 加藤浩道 / 山﨑周彌

例会日:火曜日 12:30 例会場:西尾コンベンションホール 事務局:西尾市永楽町 3-45 西尾信用金庫中央支店内 204

TEL: 0563-54-7770 FAX: 0563-54-7050 URL: http://www.nishio-rotary.org



#### 【本日のプログラム】

司 会 本多 淳例会運営委員長 斉 唱 「奉仕の理想」 スピーカー 一般社団法人西尾青年会議所 第65代理事長 永江秀光氏

「青年会議所としての防災減災への取り組みについて」



食事「さかえ」

## 〔会長挨拶〕



病み上がりも板につき、普通に生活が出来るようになりました。踏んだり蹴ったりの1年でしたが良いこともたまにはあるなと思います。11月に表彰されました。1年の締めくりがこの表彰になれば良いなと思っています。最近、本を漁っていたら曼陀羅絵解きという本が出てきました。曼荼羅とは簡単に言うと仏画で仏画です。コンベンションホールに飾ってある斎藤吾朗さんの絵が色々な所に人が描かれていて、それが繋がっているのと同じようなものです。物語が順番に描かれており、見方があります。我々は右回りを主体に

していて、ものを書くときも右回りです。出発は左下、ここに物語の始めが描いてあります。ここから上に上がって、右に曲がり、下に下がって、左に曲がります。曼荼羅は修行のやり方が描いてある、仏説観無量寿経に基づいた絵です。この曼荼羅についていろいろと解説している本が曼荼羅絵解き本です。こういうものをたまに見るのは良いですよ。普通の漫画とは少し違ってそうなのだ、と思いながら、その中でふと考えることがある人はそこから追究するとまた楽しいのではないかと思います。普通の絵や写真も良いですが、たまには仏画も見てみると世の中には計り知れない生き様があるのだと感じて頂けるのではないかと思います。

## 〔委員会報告〕

〈出席委員会〉 岩瀬淳治委員長本日の出席数 59名11月9日のメークアップ 21名訂正出席率 100%

〈スマイルボックス委員会〉 岩崎智一副委員長 岡田光祥君 今年は本当に色んな事が有ります。病気 で始まって病気で終わるのかと思ったら11月になって 県保護司連盟会 会長賞と社会福祉協議会 会長賞を 頂きました。これで終わるといいな。

永江理事長、石原専務理事、ようこそ西尾クラブへお 越し下さいました。今日の卓話楽しみにしています。

山崎周彌君 三浦眞澄さんに感謝。西尾の街を知る事が出来ます。

西尾青年会議所 永江理事長を歓迎致します。スピーチに期待します。

**大内基浩君** 西尾青年会議所 永江理事長、石原専務理事ようこそ西尾ロータリーへ。本日の卓話よろしくお願いします。お父さんにはいつもお世話になっています。

**犬塚宣明君・山﨑克弥君** 永江理事長ようこそ西尾R Cへ。500days ご苦労様でした。楽しい卓話を期待しています。頑張って下さい。

**杉浦 広君** 永江理事長ようこそ西尾RCへ。義澄さんには大変お世話になっています。

**岩瀬正広君** 永江理事長、今日は優しいお父さんの 前で頑張って下さい。 **二宮英樹君** 永江秀光さんようこそ西尾ロータリーへ。本日 卓話楽しみにしています。

鳥居慶輔君 永江さん卓話よろしくお願いします。

**池知大介君** 永江理事長、本日の卓話よろしくお願いしま 様です。有難うございました。調子に乗りすぎてす

辻村敏晃君 永江理事長、本日は宜しくお願いします。楽 しみにしています。

岩崎智一君 永江理事長、お役お疲れ様です。本日の卓 きずに35年も一緒にいます。 話よろしくお願いします。

浅岡直幸君 第65代理事長いらっしゃいませ。西尾ロータ リーへ今日は永江義澄君の目が細くなるのを見ながら、卓話を 拝聴させて頂きます。

朝岡 正君 永江さん、息子さんの卓話楽しみにしています。 永江義澄君 今日は卓話で息子がお世話になります。私も皆 さんに冷やかされ緊張しています。宜しくお願い致します。

神谷 明君 7Cコンペではベスグロ&9位を頂きました。感 謝です。

杉田明弘君 会長杯のゴルフでドラコン頂きまし た。若い人達、もっと頑張って下さい。

高井英和君 先月のゴルフ会長杯、大変お疲れ みませんでした。

犬塚一彦君 結婚記念日のお花、有難うございま した。何でもすぐあきちゃうのですが、妻だけはあ



### [草語]

#### 一般社団法人西尾青年会議所 第65代理事長 永江秀光氏 「青年会議所としての防災減災への取り組みについて」



東日本大震災から10年、熊本地震から5年という月日が経ちました。人間はその重要性を 理解していても、時間の経過とともに防災意識も次第に風化してしまうものです。南海トラフ 大地震で特に注目すべきは津波です。沿岸部には最大で30mを超える巨大な津波が押し 寄せると言われています。昭和南海地震から今年で75年が経過し、30年以内に発生する可 能性が非常に高いと思われます。西尾市は県内でも最大の震度7が想定されます。死者数 は名古屋よりも多い1800人と想定されています。津波到達時間は内海ということもあり53分

と比較的余裕はあるものの、浸水しやすい地形となっているため、非常に大きな被害が想定されます。津波浸水 深モデルによると、津波は一色・吉良だけでなく寺津の国森町辺りまで及ぶそうです。災害マップは半年前に改 定され4月初旬にご家庭に配布されていると思います。見るだけでも少し意識が変わるのではないでしょうか。災 害ごとに命を守るための避難のタイミングや避難場所について、本日を機にマップを用いて今一度ご確認を頂け ればと思います。指定避難場所は非難した方は危険がなくなるまで滞在させる場所で学校などを指します。決し て住まいの近くの避難所に滞在しないといけないわけではないので満員になって入れない場合は、地区内の避 難所に移動できることを覚えておいてください。津波一時避難待避所は逃げ遅れた方が一時的に避難して身を 守ることが出来る施設です。西尾市では津波避難タワーという身体が不自由な方、逃げ遅れた方が一時的に非 難するための施設の建設が着々と進められています。一次待避所は孤立する可能性のある場所で、備蓄の食料 等も一切置いてありません。時間があるならば出来るだけ浸水想定区域外まで非難することが大切です。

青年会議所は全国に691あり、西尾青年会議所は全国トップ30に入るくらいの規模の団体です。JCは今、社 会福祉協議会と協定を結ぶことに力を入れています。有事の際はボランティアセンターの設置、運営を共同で取 り組みます。また災害廃棄物が滞留することなく回収できるような働きや全国の繋がりから支援物資の供給につい ても行政に頼らない俊敏さで対応します。JCは多くのパートナーと協定を結びながら防災減災に努めていく活動 をしています。地域に根付いた団体として、時代に即した臨機応変な対応を行って参ります。

重要性は理解しているだけでなく、行動に起越して頂く、「実践躬行」が非常に大切です。この混とんとした時代を生 き抜くために行動力のある人材が必要だと思います。JCもロータリアンの皆さまのように行動を意識した地域にインパク トを与えられるような「DO TANK」「ACTION TANK」といった形で進化を遂げていかなければならないと考えてい ます。皆様のご子息、ご息女、ならびに役員の幹部の皆様方、西尾ロータリークラブへ入会される初段階として、まず は西尾JCへのご入会をおすすめ頂きたいです。よろしくお願い致します。